

Nombre del alumno: Cecilia Jhaile Velazquez Vazquez

Nombre del profesor: Romelia De Leon Mendez

Licenciatura: Enfermería

Materia: Epidemiología

PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del trabajo:

Ensayo del tema:

“Antecedentes históricos”

Introducción

La epidemiología es una disciplina que estudia los procesos de salud y enfermedad que afectan a la población. Incluye una investigación descriptiva ya que las simples vigilancias y observación de fenómenos para medir su magnitud.

El término "Epidemiología" proviene del griego, "epi" significa arriba, "demos" pueblo y "logos": estudio o tratado. Esto implica que la Epidemiología es el estudio que se efectúa sobre el pueblo o la comunidad, en lo referente a los procesos de Salud y Enfermedad.

La epidemiología no sólo estudia enfermedades sino todo tipo de fenómenos relacionados con la salud, entre los que se encuentran causas de muerte como los accidentes o suicidios, hábitos de vida como el consumo de tabaco o la dieta y el uso de servicios de salud o la calidad de vida relacionada con la salud, entre otros. Los determinantes de estos fenómenos son todos los factores físicos, biológicos, sociales, culturales y de comportamiento que influyen sobre la salud, la Epidemiología puede evaluar las necesidades de atención y recursos y medir la eficacia de las medidas implementadas.

Desarrollo

Esta ciencia es una disciplina resiente pues 1928 Clifford Allin Gill un epidemiólogo Ingles aseguraba que los pocos avances en esta rama no eran suficientes para obtener un lugar entre las ciencias exactas, pues en los últimos 50 años sus logros no eran suficientes. El papiro de Ebers es un escrito antiguo en el que se menciona unas fiebres pestilentes que asolaron a la población de las márgenes del río Nilo alrededor del año 2000 a.C.

Constante mente la humanidad se ha enfrentado a plagas y pestes los registro de estos eventos es borroso pues con el paso de los años son difíciles de encontrar un orden. La aparición de plagas a lo largo de la historia también fue registrada en la mayor parte de los libros sagrados, en especial en la Biblia, el Talmud y el Corán, que adicionalmente contienen las primeras normas para prevenir las enfermedades contagiosas. De estas descripciones, destaca la de la plaga que obligó a Mineptah, el faraón egipcio que sucedió a Ramsés II, a permitir la salida de los judíos de Egipto, alrededor del año 1224 a.C.

salud persistió por muchos siglos, con el colapso de la civilización clásica el Occidente retornó a las concepciones mágico-religiosas que caracterizaron a las primeras civilizaciones. Con ello, la creencia en el contagio como fuente de enfermedad, común a casi todos los pueblos antiguos, paulatinamente fue subsumida por una imagen en donde la enfermedad y la salud.